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Zusammenfassung







Fragestellung, Material und Methoden: Das seit 1998 im Qualitätssicherungsprogramm der DRV routinemäßig eingesetzte Peer-Review-Verfahren basiert auf Checklisten und Manualen, die für die Bewertung einzelner Prozessmerkmale 3 (keine/leichte/gravierende), für die gesamter Bereiche 4 (keine/leichte/deutliche/gravierende) Mängelkategorien bereitstellen. Aufgrund teils abweichender Ergebnisse zwischen Einzel- und Bereichsbewertungen der jüngsten Peer-Reviews Somatik (n=12 305) und Psychosomatik/Sucht (n=5 919) wurden die Skaleneigenschaften der Checklisten methodisch überprüft.




Ergebnisse: Dabei zeigte sich, dass über alle Prozessmerkmale vergleichsweise weniger Mängel als in der Gesamtbereichsbewertung abgebildet werden.




Diskussion: Vermutlich werden wegen der nicht verfügbaren Kategorie „deutliche Mängel“ bei den Prozessmerkmalen auch Mängel als leicht eingestuft, die auf der Skala der Gesamtbewertung bereits das Niveau deutlicher Mängel erreichen würden.




Schlussfolgerung: Die Ergebnisse legen nahe, alle Kriterien auf einer 4-stufigen Skala zu bewerten. Ob dies die teils beobachteten Inkonsistenzen reduzieren kann, wäre noch zu überprüfen.
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Abstract




Purpose, Materials and Methods: Since 1998, the rehabilitation quality assurance program of the German Pension Fund routinely used a peer review process based on checklists and explanatory manuals, providing 3–4 response categories to evaluate individual process characteristics and entire sections. Due to partly differing results between individual and sectional assessments we methodically reviewed the anonymized records of the latest peer reviews (2010 and 2011) for somatic (n=12 305) and psychosomatic medicine/addiction (n=5 919), especially analyzing scale properties.




Results: The analyses suggest that over all the individual process characteristics, comparatively fewer defects are mapped than are recognized in the summary of the evaluation.




Discussion: Since there is no response category deutliche Mängel at the level of process characteristics, it could have caused this phenomenon.




Conclusions: The results suggest that all assessments should be recorded on a 4-point scale. It is yet uncertain whether a uniform response format can help to align the observed inconsistencies between the individual and overall ratings.
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